



المملكة الأردنية الهاشمية

5G

الأردن،،،

الابتكار ومُستقبل رقمي شامل

إقليم (E) آسيا وأستراليا

٢٠٢٣ - ٢٠٢٦



هيئة تنظيم قطاع الاتصالات
www.trc.gov.jo

@TRCJO





المملكة الأردنية الهاشمية

لماذا الأردن؟

يلتزم الأردن بالعمل مع جميع الأعضاء لتحقيق رؤية الاتحاد الدولي للاتصالات، من خلال ربط العالم ودعم جميع المبادرات والأفكار التي تساهم في تحقيق أهداف التنمية المستدامة ٢٠٣٠.

يلتزم الأردن بالعمل مع جميع الشركاء لتعزيز محو الأمية الرقمية، ومكافحة الفجوة الرقمية بين الجنسين، وضمان المساواة في الوصول إلى خدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.

يلتزم الأردن بتسهيل ودعم جميع الإجراءات التي تهدف إلى سد فجوة التقييس لضمان المشاركة الفعالة والمتساوية في وضع المعايير.

يلتزم الأردن بدعم إدارة الطيف الترددي بكفاءة وفعالية ودعم المبادرات التي تعزز استخداماته.

يلتزم الأردن بالمشاركة - بشكل مباشر أو غير مباشر - في دعم مبادرات تنمية قطاع الاتصالات في الدول النامية وخاصة مبادرات المهارات الرقمية وربط المدارس.



هيئة تنظيم قطاع الاتصالات
www.trc.gov.jo

@TRCJO





المملكة الأردنية الهاشمية

لماذا الأردن؟

الرائد في المنطقة العربية بتطبيق أدوات الإدارة الحديثة في قطاع الاتصالات من خلال خصخصة مشغل الاتصالات

01

الرائد في المنطقة العربية في إتاحة قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات للقطاع الخاص وتوفير الحد الأدنى من متطلبات الترخيص

02

إنشاء أول هيئة تنظيمية متخصصة للاتصالات في المنطقة العربية منذ عام ١٩٩٥

03

الرائد في المنطقة العربية في تبني المبادئ الاقتصادية والقانونية في تنظيم قطاع الاتصالات وتقنية المعلومات وتحريرها بطريقة شفافة

04

توفير خدمة النطاق العريض الثابت تعتمد على تقنية FTTH بأسعار منافسة

05



هيئة تنظيم قطاع الاتصالات
www.trc.gov.jo

@TRCJO





لماذا الأردن؟

المرتبة الأولى في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا من حيث التكلفة للمستهلك في خدمة النطاق العريض المتنقل عالي الاستخدام



المشاركة بنسبة ٧٥% في المحتوى العربي على الانترنت

من الأردنيين يمتلكون هواتف ذكية

من الأردنيين يستخدمون الانترنت

من الأردنيين يستخدمون الانترنت عبر الهاتف النقال

نسبة تغطية النطاق العريض المتنقل لعدد السكان

٧٥%

٩٠%

٧٣%

٩٧%

٩٩%





مُرْشَحٌ لِمَجْلِسِ الْإِتِّحَادِ الدَّوْلِيِّ لِلاتِّصَالَاتِ

لماذا الأردن؟

الأردن... بوابة منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا

- موقع استراتيجي، حلقة وصل بين آسيا وأفريقيا وأوروبا
- استقرار أمني وسياسي
- عدد السكان: ١١ مليون نسمة
- أردن فتى: ٦٥٪ من المجتمع الأردني تقل أعمارهم عن ٢٩ عاماً
- ٢٣٪ من ريادة الأعمال التقنيين في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا (WEF) هم من الأردن

تفتخر المملكة الأردنية الهاشمية بعضويتها في الاتحاد الدولي للاتصالات منذ أكثر من ٧٠ عاماً، وسعت الأردن على الدوام على دعم الاتحاد وتقديم كافة المقترحات والحلول التي تسهم في تحقيق أهداف الاتحاد وطموحاته تمهيداً وتأسيساً لخارطة طريق متميزة لقطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وعلى كافة المستويات الإقليمية والدولية وبجهود كافة الأعضاء، وتتطلع لتنفيذ الأعمال المستقبلية مع الاتحاد تحقيقاً للمزيد من الانجازات المستدامة...

من أقوال جلالة الملك عبد الله الثاني المعظم

من الضروري ممارسة البناء على ما حققه الاردن في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ومواكبة آخر التطورات العالمية للحفاظ على تنافسية هذا القطاع الهام في توظيف الكفاءات الشابة





الأردن والإتحاد الدولي للاتصالات

يتفهم الأردن أهمية التعاون بين الدول الأعضاء وقد حضر
الفعاليات والاجتماعات الرئيسية للاتحاد الدولي للاتصالات
وساهم فيها بشكل فعال، كما ساهم من خلال العمل
في دور إداري طوعي في الفريق الاستشاري لقطاع تنمية
الاتصالات، والفريق الاستشاري، ولجنة الدراسات التابعة
لقطاع تقييس الاتصالات





THE HASHEMITE KINGDOM OF JORDAN

JORDAN,,,
INNOVATION AND INCLUSIVE
DIGITAL FUTURE

REGION (E) ASIA AND AUSTRALASIA

2023 - 2026

@TRCJO



Telecommunications Regulatory Commission
www.trc.gov.jo





THE HASHEMITE KINGDOM OF JORDAN

WHY JORDAN?

Jordan is committed to work with all partners to achieve the ITU vision; by connecting the world and supporting all initiatives and ideas that contribute to achieve the goals of sustainable development 2030.

Jordan is committed to work with all stakeholders to promote digital literacy, to fight digital gender divide, and to insure equal access to telecommunications and information technology services.

Jordan is committed to facilitate and support any action aimed at bridging the standardization gap to ensure effective and equal participation in setting standards.

Jordan is committed to support efficient and effective frequency spectrum management, and to support all initiatives promoting its uses.

Jordan is committed to participate - directly or indirectly - in supporting telecom initiatives in developing countries such as increasing digital skills initiatives and connecting schools.

@TRCJO



Telecommunications Regulatory Commission
www.trc.gov.jo





THE HASHEMITE KINGDOM OF JORDAN

WHY JORDAN?

01

Regional pioneer in applying modern management tools in the telecommunications sector by privatizing the telecom incumbent

Regional pioneer in opening the ICT sector to the private sector with minimal licensing requirements

02

Regional pioneer in establishing the first specialized telecommunications regulatory authority since 1995

Regional pioneer in adopting economic and legal principles in deregulating ICT sector transparently

04

Providing affordable fixed broadband access service based on FTTH technology

05

@TRCJO



Telecommunications Regulatory Commission
www.trc.gov.jo



WHY JORDAN?



Ranking first in the in MENA for lowest cost to consumers in high usage of mobile broadband service

75%

Participation in Internet Arabic content

90%

Of Jordanians own a smart phone

73%

Of Jordanians use internet

97%

Of Jordanians access internet via mobile phones

99%

Mobile broadband population coverage





THE HASHEMITE KINGDOM OF JORDAN

CANDIDATE FOR THE ITU COUNCIL

WHY JORDAN?

The Hashemite Kingdom of Jordan is proud of its ITU membership that has lasted for more than 70 years.

Throughout this membership, Jordan has sought to support the ITU and present all proposals and solutions to contribute in achieving its goals and aspirations; in the aim of preparing and establishing a distinguished ICT sector roadmap; on all levels, along with the efforts of all members.

Jordan looks forward to carry out future endeavors with the ITU bringing more sustainable achievements...

Jordan... The gateway to the Middle East and North Africa

- A strategic location, a link between Asia, Africa and Europe.
- High security and political stability.
- Population: 11 million.
- Young Jordan: 65% of Jordanian society is under 29 years old.
- 23% of tech entrepreneurs in the MENA region (WEF) are from Jordan.

Sayings of His Majesty King Abdullah II

It is necessary to build on what Jordan has achieved in the ICT sector and keep track with the latest global developments; to maintain the competitiveness of this important sector in employing young talents.

@TRCJO



Telecommunications Regulatory Commission
www.trc.gov.jo





JORDAN AND THE ITU

Jordan understands the importance of collaboration among member states and has effectively attended and contributed in ITU major events and meetings. It has also contributed by working in a voluntary management role in the ITU-D advisory group, the ITU-T advisory group, and the study group

@TRCJO



Telecommunications Regulatory Commission
www.trc.gov.jo

